

También podría interesarle esto:

Continúa sin aparecer en las bodegas el café normado

Llegó diciembre y con el último mes del año los güineros perdieron las esperanzas de volver a probar el café normado. [Pág.>> 2](#)



Precio del frijol rompe récord en el mercado informal

El precio el frijol impuso un nuevo récord en el mercado informal, tras volver a subir de los 500 a 600 pesos la libra. [Pág.>> 4](#)



Vuelve el robo de motorinas a golpear al pueblo

Ocho nuevos casos de hurto de motorinas fueron denunciados desde finales del pasado mes hasta hoy. [Pág.>> 5](#)



Decadencia en el sistema de Salud: un arma de doble filo

La crisis sanitaria que azota a todo el pueblo cubano se ha hecho notar en Güines. [Pág.>> 3](#)



La decadencia extrema del fondo habitacional güinero es sumamente preocupante y afecta a miles de familias



Dificultades con el Nauta Hogar siguen sin solución

Continúa presentando problemas el servicio de Nauta Hogar en el municipio. [Pág.>> 7](#)





Continúa sin aparecer en las bodegas el café normado

Por: Alondra Limonta

Güines, Mayabeque, 9 de diciembre, (ICLEP). Llegó diciembre y con el último mes del año los güíneros perdieron las esperanzas de volver a probar el café normado, ya que este lleva ausente de las bodegas desde hace cuatro meses.

Este problema, que tanto afecta al cubano de a pie, se viene arrastrando desde el 2022, pues la dictadura fue incapaz en el transcurso de un año de darle solución.

Al respecto, la vecina de la comunidad Catalina de Güines, Anabel Rosales Pozo, expresó: “Ya perdimos las esperanzas de volver a tomar el café de la bodega, ese que, aunque malo, era el único que teníamos para las mañanas”.

De igual forma lo manifestó el señor Modesto Arencibia Pérez, residente en la calle 93: “Ese mocho de café era lo único con que contaba el cubano y hasta eso nos han quitado, yo no sé qué más nos van a seguir quitando, en cualquier momento hasta la libreta se va del parque”.

Por su lado, Nanci Pullado Mojena, administradora de la bodega La Josefita, comentó a Cimarrón de Mayabeque: “Realmente nos habían dicho que el café iba a venir, pero lo estamos esperando hace meses y nada, ya el atrasado no viene, pero bueno, uno mantiene la esperanza”.

No se sabe con exactitud si la desaparición del café de la canasta básica está asociada a la improductividad del grano en el país o a la escasez de chícharo para la mezcla; lo que sí se sabe bien es que hasta la fecha la dictadura no ha hecho nada para darle una respuesta al pueblo, que clama el polvo con el que tantos cubanos desayunaban diariamente.



Café Hola de la canasta básica. Foto: ICLEP



Crisis con el gas licuado: la demanda supera la disponibilidad

Por: Manuel Arteché

Güines, Mayabeque, 10 de diciembre, (ICLEP). La gran demanda de gas licuado en todo el municipio este mes volvió a generar una aguda crisis en los puntos de venta, ya que superó la capacidad de comercialización del combustible.

La dictadura impuso desde el pasado año ciertas regulaciones para intentar disminuir el consumo de gas en los hogares, pero actualmente la escasa disponibilidad del producto creó varios cuellos de botella en la venta liberada, pues para este último mes del año la demanda se disparó.

Cimarrón acudió al punto de venta de gas licuado del petróleo (GLP) del reparto La Micro, donde conversó con su administrador Vladimir Ledesma Jiménez, quien reconoció: “Hay tremenda demanda de gas este mes. Todas las personas que cumplen con el tiempo y las demás medidas estipuladas para la compra quieren obtener su balita porque en fin de año se gasta más, pero aquí lo que está entrando diario es de 25 a 30 balitas, lo cual no da para abastecer la demanda”.

“Es que hay poco gas”, precisó Ledesma Jiménez, añadiendo

que el déficit está asociado también a la escasez de petróleo en todo el país, lo que propicia que sea imposible apoyarse en la capital para incrementar la existencia de balas ante la demanda.

“No sé cómo le vamos a hacer para comprar el gas, en la casa llevamos mes y medio sin poderle llegar porque cada vez que vengo al punto nunca puedo alcanzar y al otro día es cola nueva y turnos nuevos, un desastre esto”, afirmó el señor Ariel Domínguez Pérez, vecino de la calle 53b del reparto La Micro.

La falta de piezas para la reparación de electrodomésticos y la inestabilidad en el sistema eléctrico fueron dos de las causas fundamentales que elevaron significativamente el consumo de gas en los hogares.



Punto de venta de balitas de gas. Foto: ICLEP

Ortografía básica

Uso de los acentos

Las palabras AGUDAS llevan tilde o acento cuando terminan en VOCAL, N o S: aquí. Si termina en S precedida de otra consonante no lleva: robots, tictacs.

Las palabras GRAVES llevan tilde

Sobre el Idioma

cuando NO terminan en VOCAL, N ni S: ángel, árbol. Si acaba en S precedida de consonante sí lleva: bíceps, cómics.

Las ESDRÚJULAS se acentúan siempre. Ejemplos: plátano, ángeles, lámpara, teléfono, Málaga, décimo,

águila, cántaro, sábana.

Hay diptongo cuando se juntan dos vocales cerradas I, U, entre sí o con otras abiertas A, O, E. Si lleva tilde será en la abierta: acaricié, después. Llevarán acento las vocales I, U, cuando están en hiato.



Carne de cerdo por las nubes para fin de año

Por: Raidel Villa

Güines, Mayabeque, 13 de diciembre, (ICLEP). Volvió a dispararse el precio de la carne de cerdo en el mercado informal güinero para este fin de año, tras llegar hasta los 700 pesos la libra en banda, mientras que el cerdo entero vivo oscila entre los 300 y 310 pesos la libra, inaccesible en cualquiera de los dos casos para el cubano de a pie.

La persistencia en la subida de precios ha sido propiciada por la constante inflación generada por el reordenamiento monetario, así como por la carencia de cerdos, lo cual ha incrementado aún más para estas fechas su valor en general.

Al respecto, el señor Jackson Tamayo Serra, cuentapropista y carnicero del sector privado, explicó a Cimarrón: “El puerco está perdido, el que está apareciendo es carísimo y uno tiene que subir el precio de la carne porque si no es por gusto que cuadren las cuentas, uno sabe la situación que hay, pero desgraciadamente no está en nuestras manos”.

Por su parte, la señora Morai-

ma Naranjo Pedroso, residente en la calle 57, precisó: “Bueno, todavía no ha llegado el 30 de diciembre, ahí sí es cuando se va a poner bien dura la carne”.

El vecino de la calle 74, Daniel Suárez Esquijarosa, expresó al medio: “Este año nos podemos olvidar de la carne, es por gusto pensar en comprar algo para hacer la cena, duele ver cómo han cambiado los tiempos”.

La inhabilitación de todas las carnicerías estatales del municipio, así como la crisis productiva porcina, son dos de los factores que más disparan el precio de la carne de cerdo, pues no existe un balance entre la oferta y la demanda que brinde alguna ventaja al consumidor.



Carne de cerdo en venta. Foto: ICLEP



Decadencia en el sistema de Salud: un arma de doble filo

Por: Marianna Cruz

Güines, Mayabeque, 11 de diciembre, (ICLEP). La crisis sanitaria que azota a todo el pueblo cubano se ha hecho

notar en el municipio güinero, ya que hoy médicos y pacientes sufren el abandono de la dictadura sobre este sector.

Por estos días la situación que impera en los centros hospitalarios del país se ha convertido en un arma de doble filo, pues la dictadura culpa a los profesionales de Salud de los malos procedimientos y el pueblo sufre las consecuencias del abandono a la Salud Pública, poniendo a ambos

contra la espada y la pared. Al respecto, el médico José Armando Rodríguez Urrutia, especialista del policlínico docente Dr. Luis Lee Trigent,

confesó a Cimarrón: “Me duele decirlo, pero no tenemos ni con qué atender a los pacientes, es difícil para un profesional verse sin recursos y sin poder ayudar”.

Por su parte, la señora Dania Ríos Cabrera, vecina de la calle 88, enfatizó: “Ya uno no quiere ni ir al médico, no porque lo atiendan mal, sino por-

que no tienen con qué atender, no hay una pastilla, ni una inyección, ni nada para lo básico al menos, estamos perdidos”.

La güinera Betania Duarte Quintanilla, residente en la calle 119, confirmó al medio:

“Los médicos han cogido miedo a atenderlo a uno porque no tienen con qué, y si pasa algo la culpa la pagan ellos que, al final, no tienen con qué trabajar; y esto nos golpea a nosotros que somos los que necesitamos ser atendidos”.

Por la dejadez del régimen, el sistema de Salud cubano ha caído en un bache de donde le va a ser sumamente difícil salir, pues las esperanzas de recuperación son casi nulas.



Policlínico Dr. Luis Lee Trigent. Foto: ICLEP

CONOCE TUS DERECHOS

CONVENCIÓN SOBRE LOS DERECHOS DEL NIÑO:

Educación

Todo niño tiene derecho a la educación y es obligación del Estado asegurar por lo menos la educación primaria gratuita y obligatoria. La aplicación de la disciplina escolar deberá respetar la dignidad del niño en cuanto persona humana.

. Artículo 28

b) Fomentar el desarrollo, en sus distintas formas, de la enseñanza secundaria, incluida la enseñanza general y profesional, hacer que todos los niños dispongan de ella y tengan acceso a ella y adoptar medidas apropiadas tales como la implantación de la enseñanza gratuita y la concesión de asistencia financiera en caso de

necesidad;

- c) Hacer la enseñanza superior accesible a todos, sobre la base de la capacidad, por cuantos medios sean apropiados;
- d) Hacer que todos los niños dispongan de información y orientación en cuestiones educacionales y profesionales y tengan acceso a ellas.



Ahora con más tenemos menos

Por: Abel Rojas

Este tema no es nuevo, pero sí recurrente y decidí abordarlo porque realmente me duele ver cómo cada día las personas que trabajan para el régimen, incluso los que ya trabajaron y se jubilaron, tiene que vivir de un mísero salario que, aunque parezca mayor, realmente es una miseria.

¿Qué es hoy 2 100 pesos para un salario mínimo, o 1 500 para una persona pensionada? Si tenemos en cuenta que el problema no está en la cantidad de ceros y sí en el mercado cambiario que lo rige el sector informal de la sociedad, donde un dólar, euro o MLC cuesta más que un día de trabajo, podemos asegurar que las personas en Cuba están recibiendo más que una remuneración económica, un pago simbólico para enfrentar las necesidades básicas de todo un mes.

Duele ver que una persona no pueda comprar un pedacito de carne porque el dinero no le da, duele ver que una madre o un padre no pueda comprarle un chupachups a su hijo porque tienen que pagar el gas, la luz, el transporte, la comida, que es esta última la que más en jaque tiene a los cubanos.

La alimentación en este país se ha convertido, o más bien, la ha convertido la dictadura con sus fallidas medidas económicas en un lujo casi impagable para todo el que vive de un salario. Hogares donde sólo entra un sueldo y hay que mantener a más de tres personas que dedicaron toda su vida al trabajo en el campo, de sol a sol, sin recibir ningún beneficio de la dictadura a la que le aportaron, existen miles en toda la isla.

Cuba es hoy un país que duele, donde la gente sufre porque ya no pueden más con todo ese peso extra que el régimen ha tirado sobre sus hombros sin contar con nada, sin siquiera poderlo soltar para descansar un poco porque estamos condenados a vivir con este suplicio hasta que llegue el fin de este régimen explotador, donde ahora con más tenemos menos.



Precio del frijol rompe récord en el mercado informal

Por: Yasel López

Güines, Mayabeque, 8 de diciembre, (ICLEP). El precio del frijol impuso un nuevo récord en el mercado informal, tras volver a subir de los 500 a 600 pesos la libra para este fin de año, ya que la escasez del grano fue generalizada en todo el país.

La carencia de pesticidas, abonos y fungicidas en todas las cooperativas agropecuarias, utilizados para el control de plagas en los sembradíos del grano, propiciaron que las producciones de frijol se vieran sumamente afectadas.

Respecto a esto, el ingeniero agrónomo Roberto Fuentes Acosta, administrador de la cooperativa de créditos y servicios (CCS) Nelson Fernández, explicó a Cimarrón: “Este fue un pésimo año para el frijol, escasamente algunos productores pudieron cosechar unos pocos quintales, de hecho, más del 90 % de los asociados no pudieron acopiar”.

Fuentes Acosta reconoció, además, que gran parte de la improductividad se debió principalmente a la falta de recursos para atender los sembradíos, y la otra parte fue por la sequía y la escasez de agua en las presas y micropresas para el riego mecánico.

Por su parte, el campesino Edilio Sánchez Pineda, productor de la cooperativa Osvaldo Sánchez, expresó al mercado: “Fue difícil producir algo de frijol este 2023, claro que el que lo logró lo tiene carísimo igual que el que guardó del año pasado”.

“Muchos perdimos la semilla y si esto sigue así, para el año que viene se va a poner a 1 500 por lo que veo”, agregó.

Asimismo, el productor Ramón Suárez Oquendo, vecino de la localidad Alejandría, precisó al boletín: “Es verdad que hay muy poco frijol y para que el campesino que tiene lo venda hay que pagárselo a más de 600 pesos la libra”.

Lo peor de esta situación es que los platos rotos de la crisis los paga el pueblo, que cada día se ve con menos opciones de alimentos por los precios excesivos provocados por la escasez constante.



Frijol negro. Foto: ICLEP



Ya la educación no es un pilar en Cuba

Por: Yoandy López

El camino que ha tomado la educación en Cuba es un tema poco tratado, pero sumamente preocupante para la sociedad actual. El déficit de maestros en las escuelas y las afectaciones en el sector educacional han creado baches irre recuperables durante varias generaciones que afectarán el desempeño en toda la isla. Hoy mismo, uno de los temas más preocupantes en esta materia no es sólo la pésima calidad de las clases, sino el déficit de maestros que existe en todos los centros educacionales, ya que muchos han decidido jubilarse, otros han cambiado de profesión por los bajos salarios y muchos más han decidido emigrar del país en busca de nuevas oportunidades. Si bien es cierto que la educación en Cuba no ha sido nunca de las mejores, tampoco ha sido de las peores, pero esto se ha visto afectado por todos los cambios sociales que hemos sufrido los cubanos durante estos últimos años pues la inflación, la desvalorización del peso cubano, los bajos salarios y otros tantos factores

más, han desmotivado a las nuevas generaciones a inclinarse hacia la noble profesión de la enseñanza en todas sus ramas, así como han obligado a los maestros de antaño a desistir en su esfuerzo por reincorporarse a la docencia.

Primero este sector fue sumamente afectado por la pandemia de covid-19 que limitó la impartición de clases a los docentes, y ahora todo el desastre financiero llegó para ponerle la tapa al pomo.

Desde que se implantó el reordenamiento monetario e incrementó la inflación en toda la isla, pocos no han sido los educandos que abandonaron el barco, así como tampoco han sido muchos los que han optado por elegir el magisterio como su vocación profesional.

Cuba, que fue uno de los primeros países de Latinoamérica en erradicar el analfabetismo generalizado, ahora mismo va camino al precipicio del desarrollo académico, ya que la dictadura no ha sido capaz de fomentar incentivos que eleven la calidad educacional en el país.



Vuelve el robo de motorinas a golpear al pueblo

Por: Ariel Trillo

Güines, Mayabeque, 12 de diciembre, (ICLEP).

Ocho nuevos casos de hurto de motorinas fueron denunciados desde finales del pasado mes hasta hoy, en la estación municipal de la Policía Nacional Revolucionaria (PNR), engrosando así la lista ya existente que supera los 48 robos en lo que va de año, según precisó una de las víctimas.

La crítica situación económica que enfrenta el pueblo disparó desde el 2020 y hasta la fecha la actividad delictiva en todo el municipio, ya que muchas personas ante la falta de oportunidades optan por delinquir para solventar las necesidades básicas diarias.

Una de las víctimas de este delito identificada como Mariela Trujillo Peraza, vecina de la calle 105, explicó al medio: “La policía no hace nada para darle solución a estos robos, al final los perjudicados somos las víctimas, pero realmente están que te llevan la motorina hasta dentro de la casa, ya no puede uno ni dormir tranquilo, la mía se la llevaron del por-

tal y a plena luz del día”.

De igual manera, el güinero Alejandro Cedeño Pinillo, quien reside en la calle 55, comentó a Cimarrón: “Yo la mía ya la di por perdida, denuncié, vinieron a la casa, tomaron huellas, hablaron con los vecinos y nada, no apareció ni siquiera un sospechoso o un trozo de plástico de la moto, nada de nada”.

Según Cedeño Pinillo, en la PNR le dijeron que posiblemente las motorinas sustraídas estaban siendo vendidas en otros municipios e inclusive en otras provincias, lo que dificultaba en gran medida la resolución de los hechos.

No es la primera vez que sucesos como estos de robos de motorina suceden en el Güines, pero sí es la primera vez que suceden de forma tan masiva y reiterada.



Motorina eléctrica. Foto: ICLEP

NACIONALES

Se dificultan los trámites notariales en la provincia

La alta demanda de trámites en la Notaría del municipio aumentó considerablemente en los últimos meses, a pesar de que la dictadura reguló una vez más los horarios de trabajo y la cantidad de clientes que pueden ser atendidos en un día, dando pie a las aglomeraciones y a la venta de turnos por la izquierda.

INTERNACIONALES

EEUU y México acuerdan trabajar juntos para abordar migración, según declaración conjunta

Estados Unidos y México reafirmaron sus compromisos existentes para fomentar una migración ordenada, humana y regular, señalaron ambos gobiernos en un comunicado conjunto después de una reunión entre funcionarios de las dos naciones.

Corte Suprema de Michigan mantiene a expresidente Trump en la boleta de primarias del estado

El ex presidente Donald Trump obtuvo una victoria el miércoles en su lucha contra los desafíos a su elegibilidad para postularse nuevamente a la Casa Blanca cuando el Tribunal supremo del estado de Michigan se negó a escuchar un caso que buscaba descalificarlo de las elecciones primarias presidenciales del estado.



Sigue olvidado por la dictadura el poblado El Resplandor

Por: Ricardo Valdés

Güines, Mayabeque, 13 de diciembre, (ICLEP). Los vecinos del poblado El Resplandor reclaman a los funcionarios del Gobierno y el Partido local una respuesta concreta a la situación con la falta de agua potable, ya que llevan más de un año esperando desde que plantearon sus quejas y aún siguen igual.

Esta situación existe desde hace más de quince años en el poblado. La dictadura nunca realizó la obra de inversión necesaria para llevar hasta las viviendas el servicio de agua potable, ni asfaltó las calles principales. Roberto Benítez Mojena, vecino del poblado, aclaró: “Ya le hemos reclamado a los delegados de la zona que una respuesta para nuestro problema es lo que necesitamos, pero nunca nos han dado una, siempre nos engañan y nos dicen que pronto se va a hacer la inversión, pero todo es mentira”.

De igual forma, la vecina Gratel Pimienta Camejo, especificó: “Soy testigo y partícipe de las quejas que hemos puesto los vecinos en todos lados, siempre es un cuento y no

hacen nada por resolver este problema”.

Por su parte, Cimarrón conversó con Juan Ramón Pérez Pita y Eusebio Domínguez Márquez, directivos de Acueducto y Alcantarillado y Viales respectivamente, y ambos están de acuerdo en que es un problema pendiente, pero alegan al unísono que dichas empresas no cuentan con la materia prima para dar solución a las quejas de los lugareños.

El Resplandor fue antiguamente un asentamiento del contingente Blass Roca, el cual a través de los años fue convertido por vecinos de los alrededores en el vecindario que es hoy en día, donde residen alrededor de unas 250 familias campesinas que enfrentan las más precarias condiciones de vida y siguen aún sin acceso al líquido vital.



Poblado El Resplandor. Foto: ICLEP



Precios en tiendas en MLC: un abuso para el pueblo

Por: Alina Crespo

Güines, Mayabeque, 14 de diciembre, (ICLEP). Volvió a subir el precio de todos los artículos y productos que comercializa la dictadura en sus tiendas en MLC. Entre esto y el ascenso desmedido de la divisa en el mercado informal, hoy apenas unos pocos privilegiados pueden comprar en estos locales.

Los productos cárnicos, enlatados, de aseo, bebida, ropa y electrodomésticos, fueron los más notorios en esta alza, poniéndolos cada día más distantes de la población que apenas puede obtener unos 7.90 MLC al mes de salario.

Sobre esto, el güinero Manuel Izquierdo Núñez, vecino de la calle 87, comentó a Cimarrón de Mayabeque: “Esto es al descaro ya, todo sube y sube y los salarios siguen siendo una miseria, yo quisiera saber ¿quién con 2 100 pesos pasa el mes?, es que es hasta ridículo, ¿cómo van a seguir subiendo los precios?”.

De igual forma, el señor Víctor Franco Méndez, domiciliado en la avenida 48, comentó al medio: “Este 2023 sí está pe-

luda la cosa, ni el ron de fin de año se va a poder tomar uno, todo sube como si no hubiese un mañana, es como para que uno se acabe de dar cuenta que este país no tiene remedio”.

Cimarrón conversó con el trabajador de la tienda Panorama, Heriberto Calzada Aguilar, quien aseguró: “Ni nosotros mismos sabemos por qué modificaron los precios, yo pienso que sea por la escasez que hay, porque para ser sinceros hay muy poca mercancía para la venta, prácticamente ninguna”.

La inflación en Cuba no se ciñe solamente al mercado informal, también el mercado estatal está sufriendo las consecuencias generadas por las mismas malas decisiones financieras de la dictadura.



Precio en tienda en MLC. Foto: ICLEP



Deca la generación asistida en Güines

Por: Dainara Arteaga

Güines, Mayabeque, 12 de diciembre, (ICLEP). La salida de servicio de otras tres plantas eléctricas auxiliares de generación térmica, puso al municipio en una situación desventajosa ya que, de un total de 10, ahora solo quedan dos funcionando para solventar el déficit general.

El uso de combustible de baja calidad provocó que los grupos electrógenos o de respaldo de Güines, los cuales se encuentran ubicados en la carretera hacia Melena del Sur, quedaran fuera de servicio, pues las especificaciones del fabricante indican claramente que estos deben trabajar con Diesel de calidad.

A esto se le sumaron los años de explotación y la falta de mantenimiento periódico, necesarios para prologar la vida útil del equipo, así como el abuso de estos ante la salida de circulación de las grandes termoeléctricas nacionales.

Sobre este tema, el técnico en generación eléctrica Reiquel Bustamante Pino, trabajador de la unidad municipal, aseguró a Cimarrón: “Van quedando dos de cinco que habían funcionado, porque las otras cinco ya estaban dañadas desde hace algún tiempo, lo único que puedo decir con certeza es que

hay que cuidarlas porque no hay piezas para arreglarlas”.

Bustamante Pino señaló también que “el lío es que estos equipos vienen para trabajar con Diesel de calidad y se estaban trabajando con fuel que es más como el crudo, y eso desgasta las piezas, crea suciedad y destroza las turbinas de generación”.

Por su parte, el mecánico de la brigada de mantenimiento de los grupos electrógenos del municipio, Diego Alcalde Robledo, explicó: “Nosotros no tenemos con qué trabajar, no hay ni un tornillo para una emergencia, así no hay nada que dure, además son muchos años”.

Esto no sólo ha pasado en Güines, esta situación es generalizada en todo el país, pues los grupos de apoyo son para momentos de emergencia y en muchos casos fueron utilizados para sustituir el déficit causado por la salida de las termoeléctricas.



Grupos electrógenos de Güines. Foto: ICLEP



Dificultades con el Nauta Hogar siguen sin solución

Por: Yanaidy García

Güines, Mayabeque, 14 de diciembre, (ICLEP). Continúa presentando problemas el servicio de Nauta Hogar en el municipio güinero, ya que la

Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (ETECSA) no brinda un buen servicio de asistencia para sus usuarios. Los constantes problemas que ha venido presentando la entidad en su servicio para el acceso a la red de redes mediante las conexiones ADSL (del inglés Asymmetric Digital Subscriber List que se traduce como Línea de Abonado Digital Asimétrica) es ya reiterativo y, además, propicia que la conexión en los hogares sea de pésima calidad o nula.

Al respecto, la clienta Lidia Camejo Prieto, vecina de calle 118, comentó al medio: “Tengo el Nauta Hogar desde hace como dos años y siempre me ha dado problemas, lo mismo no se conecta que se conecta y está muy lenta a pesar de que pago un buen ancho de banda, o simplemente las horas que me ponen mediante recargas no llegan”.

Según Camejo Prieto, este servicio ha tenido serios problemas desde hace bastante

tiempo, entre los más frecuentes se encuentra la interrupción en la conexión de forma total, sin avisar a los usuarios y sin motivo aparente.

Por su lado, el ingeniero en telecomunicaciones Diego Perea Casanueva, reconoció: “Los problemas con el Nauta Hogar han sido por la sobresaturación de las redes, la conexión a este servicio se realiza mediante un modem conectado al teléfono de la casa y en muchas ocasiones esas líneas se encuentran saturadas o fuera de servicio”.

Estas mismas problemáticas se han presentado en los servicios de telefonía móvil, inclusive con mayor frecuencia debido a la disparidad del servicio de antenas para el acceso a las redes de mayor velocidad como la 3G y la 4G.



ETECSA Güines. Foto: ICLEP

Sociales

¿Qué es la conjuntivitis?:

La conjuntivitis es una inflamación o hinchazón de la conjuntiva, el tejido delgado y transparente que recubre el interior de los párpados y cubre la parte blanca del ojo.

Los síntomas más comunes que causa son:

- Visión borrosa.
- Dolor en los ojos.
- Sensación de tener arenilla.
- Lagrimo y ojos llorosos.
- Picor.
- Enrojecimiento de los ojos.

Mayabeque Opina:



Marlon Izquierdo opinó:

“es un privilegio que el municipio tenga su medio independiente que lucha y aboga por resolver los problemas que aquejan a la población”.



Beatriz Pino opinó:

“es importante que podamos contar con Cimarrón, gracias a ese colectivo y a ese boletín se han resuelto muchos de los problemas del municipio”.



Promociones comerciales, ofertas de servicios y mucho más para mejorar su vida.

Tarjeta de video



Estado: De uso.
Nvidia Gforce
4Gb de video
Tiene muy poco uso y está muy bien cuidada, único dueño.
Móvil: 54380710

Disco duro



Marca: Western Digital.
Tiene poco uso y está al 100% de salud.
Capacidad: 2 Tb
Se hace domicilio dentro del municipio
Móvil: 54050940

Pintura de calidad



Pintura de excelente calidad.
Elaborada artesanalmente con las mejores materias primas y homologada para interiores y exteriores.
Móvil: 53011266

Ducha eléctrica



Estado: Nueva.
La ducha es de 110 volts y de tres pasos.
Se hace domicilio por costo adicional de 50 pesos
Móvil: 51901508

Acércate a nuestro medio de comunicación comunitario Cimarrón de Mayabeque

Si tienes una noticia interesante o un hecho que merezca la pena ser difundido para el conocimiento de nuestra comunidad **Acércate a Cimarrón de Mayabeque** en nuestra sede o contáctenos por correo electrónico. Tú, cubana(o) de a pie, sin dudas eres nuestra razón, eres la noticia. **Síguenos en nuestras redes sociales y suscríbete a nuestro canal de Telegram.**



/institutocubanoiclep



@ICLEP



t.me/iclep

Consejo de Redacción

Director: Hector Miguel Sierra Cruz
Periodistas: Alondra Limonta, Manuel Arteche, Raidel Villa, Marianna Cruz, Abel Rojas, Yasel López, Yoandy López, Ariel Trillo, Ricardo Valdés, Alina Crespo, Dainara Arteaga, Yanaidy García.
Sede: Avenida 59 entre 82 y 86, Güines, Mayabeque.
Teléfono móvil: (+53) 58039482
Correo electrónico: hmsierra2@gmail.com
Dirección general en EE.UU.
Drt. general: Normando Hernández González
Drt. administrativo: Ervin Ibarra
E-mail: institutocubano@gmail.com
Tenemos una página web a su disposición, el sitio es: www.iclep.org

Si desea recibir nuestro boletín vía correo electrónico no dude en contactarnos a nuestra dirección: hmsierra2@gmail.com

La distribución de este boletín se realiza de forma gratuita.